



ARCHIVO DANIEL GALEANA

En 2021 las autoridades atendieron 545 unidades de 850 que tenían planeadas

MANTENIMIENTO A VIVIENDAS

La Prosoc no agota dinero y quiere más

AABYE VARGAS

Su presupuesto para las unidades habitacionales es insuficiente pero no se gastó todos los recursos asignados

El presupuesto destinado a dar mantenimiento y rehabilitar unidades habitacionales de interés social en la Ciudad de México, no fue ejercido en su totalidad por la Procuraduría Social (Prosoc) en 2021, sin embargo, asegura que ese dinero le es "insuficiente".

De acuerdo con la Evaluación Interna 2022 de los Programas Sociales de la capital, el año pasado la Prosoc recibió un presupuesto de 240 millones de pesos para operar el Programa para el Bienestar en Unidades Habitacionales (RIPUH) de los que ejerció 206 millones 18 mil 502 pesos.

"El recurso que se otorga, nunca es suficiente, esto debido a que carecen en su mayoría de mantenimiento, el recurso en todo caso tendría que seguir aumentando cada cierta cantidad de tiempo, debido al aumento de costos en materiales, así como el crecimiento de este tipo de inmuebles parece insuficiente, pero es necesario para poder atender a la vivienda digna, esto a su vez, sería más fácil generar el padrón de beneficiarios", indica el documento.

El programa fue creado en 2001 y empezó con un monto de ayuda de 400 pesos en todas las alcaldías de la Ciudad de México, excepto Milpa Alta, ya que no tiene viviendas de interés social. En estos años la demarcación Cuauhtémoc ha sido la más beneficiada con los proyectos, así como Venustiano Carranza, Izta-palapa y Álvaro Obregón.

ATENCIÓN

CUAUHTÉMOC ha sido la más beneficiada con los proyectos de mejora, así como Venustiano Carranza, Izta-palapa y Álvaro Obregón

Las acciones de mejora son propuestas mediante asambleas vecinales de cada unidad habitacional, en coordinación con la Prosoc, para iniciar las contrataciones respectivas y realizar los trabajos.

El mantenimiento a unidades habitacionales de la ciudad puede constar desde pintura e impermeabilización, calles y andado-

res, infraestructura hidráulica y sanitaria, equipamiento urbano al interior de las unidades habitacionales, reparación de estructuras, instalación de sistemas de seguridad, reparación de infraestructura eléctrica y de gas y sustitución de herrera.

Desde 2019 el programa opera con 240 millones de pesos, con el fin de ejecutar trabajos de mejora en unidades habitacionales con más de 18 años de antigüedad, así como inmuebles que fueron afectados durante el sismo de 1985; sin embargo, en los últimos años ha disminuido el número de inmuebles y viviendas beneficiadas, a pesar de contar con los mismos recursos.

De acuerdo con el informe de Evaluación Interna, en 2019 fueron atendidas 836 unidades habitacionales, con las que beneficiaron a 91 mil 656 viviendas; en tanto, en 2021, fueron rehabilitadas un total de 545 unidades, que beneficiaron a 87 mil 740 viviendas.

"En el Padrón de Beneficiarios del Programa para el Bienestar en Unidades Habitacionales (RIPUH), se beneficiaron a 545 Unidades Habitacionales, y un total de 87 mil 740 viviendas, por lo cual se superó la meta establecida en número de viviendas (80 mil), pero no en unidades habitacionales (850), definiendo el avance con nuestros valores e indicadores", señala el apartado de población beneficiada.

Exigen una investigación financiera del cártel en BJ

MANUEL COSME

La dirigencia local del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) exigirá a la Unidad de Inteligencia Financiera federal investigar a fondo el manejo de recursos a cargo de los alcaldes panistas de Benito Juárez y Miguel Hidalgo, Santiago Taboada y Mauricio Tabe, respectivamente.

De esta manera, Tomás Pliego Calvo, líder capitalino de ese instituto político decidió subirse al tema del Cártel Inmobiliario de Benito Juárez, encabezado, según la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM), por Nicias René N y Luis N, exfuncionarios de dicha alcaldía.

Durante una conferencia de prensa, también adelantó que la bancada de Morena en la cámara de diputados local solicitará la formación de una comisión investigadora sobre este asunto.

A sus señalamientos, sumó el nombre del diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero, como el verdadero jefe de esos funcionarios y quien está involucrado en manejos oscuros de recursos públicos, junto con Mauricio Toledo y Leonel Luna Estrada.

Calificó de increíble que el legislador panista ahora diga que no sabía que su subalterno Luis N tenía departamentos de millones de pesos.

Por lo pronto, exigió al alcalde de Benito Juárez que dé a conocer por qué pasó de tener de un año a otro ingresos adicionales por 400 mil pesos a 14 millones y medio de pesos en sus declaraciones patrimoniales y también si es socio, con 50 por ciento de una empresa constructora, cuyo domicilio está en un edificio de la colonia Narvarte, en el que no hay despachos de compañías y tampoco cuenta con un registro en internet.

ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ



El cártel aprobó el edificio que explotó